



YAZMÍN, LORETTA Y LENIA, EN PRIMERA FILA

QUERÉTARO. “La ministra Loretta Ortiz, la ministra Lenia Batres y su servidora somos parte del Poder Judicial, estuvimos presentes, estuvimos invitadas conmemorando este aniversario (de la Constitución)”, respondió Yasmín Esquivel Mossa cuando se le preguntó sobre la ausencia de la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, y los otros siete ministros, a quienes la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, no invitó. “Así es como están las cosas en este momento, estamos en un proceso de transformación judicial”, declaró Esquivel Mossa. **Pág. 4**

YAZ
QUER
Judicial
responc
Corte d
Claudia
transfor


108 ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCIÓN

Sheinbaum anuncia fin de la reelección

ATZAYACATL CABRERA Y KAREN MUNGUÍA
Diario de Querétaro

La Presidenta dijo que envió sus iniciativas de reforma; no habrá reelección de ningún puesto de elección popular

QUERÉTARO. Desde el Teatro de la República, en Santiago de Querétaro, donde hace 108 años se firmó y promulgó la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, Claudia Sheinbaum envió al Congreso de la Unión dos reformas constitucionales para eliminar la reelección y el nepotismo en todos los puestos de elección popular.

“Hoy 5 de febrero, no puedo dejar pasar la fecha, así que estoy enviando al Congreso de la Unión dos nuevas reformas Constitucionales: la primera en honor a la Constitución de 1917, la no reelección de ningún puesto de elección popular. Sufragio efectivo no reelección.

“La segunda, la prohibición expresa de que ningún familiar pueda suceder de manera inmediata a otro, tratándose de un puesto de elección popular, es decir, no al nepotismo”, destacó la mandataria federal al encabezar el aniversario de la Carta Magna.

El evento se realizó por primera vez sin la representación oficial del Poder Judicial de la Federación, pero estuvieron de invitadas las ministras de la suprema Corte cercanas a la *Cuatroté*: Lenia Batres, Loretta Ortiz y Yasmín Esquivel, quienes tuvieron lugares de primera fila en el Teatro de la República.



“La ministra Loretta Ortiz, la ministra Lenia Batres y su servidora somos parte del Poder Judicial, estuvimos presentes, estuvimos invitadas conmemorando este aniversario (de la Constitución)”, respondió Yasmín Esquivel Mossa cuando se le preguntó sobre la ausencia de la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, y los otros siete ministros, a quienes la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, no invitó. “Así es como están las cosas en este momento, estamos en un proceso de transformación judicial”, declaró Esquivel Mossa.

La Presidenta se refirió a la mayoría legislativa con la que actualmente cuenta Morena, y sus fuerzas aliadas del Partido del Trabajo y el Partido Verde. Dicha coalición legislativa, aprobó sólo entre septiembre y diciembre 14 reformas constitucionales que promovió el exmandatario López Obrador.

Recordó que, en 1917, el entonces Congreso constituyente redactó en 62 días la Constitución Mexicana que actualmente rige la política del país. Destacó que con la promulgación de la Carta Magna, México se puso a la vanguardia en el mundo porque se reconocieron los derechos sociales.

Sin embargo, narró que en 1982 “inició

la larga noche neoliberal” que restó visión social y nacionalista a la Constitución.

“La visión social y nacionalista de la Constitución cambió con cerca de 500 reformas. Se privatizaron bienes públicos y recursos naturales, se subordinó el desarrollo del país a intereses externos, se dismantló gran parte del estado de bienestar, se debilitaron las conquistas sociales y se empobreció a la mayoría de los mexicanos.

“Por fortuna (...) no se atrevieron a cambiar el artículo 39 de la Constitución”, dijo, y el cual refiere que “La soberanía nacional reside esencial y originariamente en el pueblo. Todo poder público dimana del pueblo y se instituye para beneficio de éste. El pueblo tiene en todo tiempo el inalienable derecho de alterar o modificar la forma de su gobierno”, expuso.

Envió, además, un mensaje a quienes amenazan al país con cometer atropellos de que no se permitirá que se viole la soberanía nacional ni se pisotee la dignidad del pueblo mexicano ni de la patria. Mencionó que cualquier intención de afectar el derecho de México a ser un pueblo libre, independiente y soberano se topará con un pueblo valiente que sabe luchar para defender sus derechos.

Aseveró que la Constitución es el escudo para defender a la nación, por lo que consideró que es momento de recordar la historia de México. “No somos colonia de nadie ni protectorado. Nada de injerencismo, ni intervencionismo”, exclamó.



1982

EL AÑO que inició "la larga noche neoliberal" que restó visión social y nacionalista a la Constitución, según la mandataria





Ceremonia de conmemoración del 108 aniversario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos